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平成 29年 1月 10日 

 

あなたの声をつなげ隊 

「地域社会づくり」 
に関する意見聴取（28年 9月）結果 

 

 

１ アンケート回答者属性 
 

◎ 意見聴取人数   181人（男 25人・女 156人） 

 

◎ 年代        

 

 
 

 

 

◎ 意見聴取場所   

区内各スーパーマーケット店舗前 
 

  

①20歳未満

1人

0.6%

②20～29歳

10人

5.5%

③30～39歳

25人

13.8%

④40～49歳

31人

17.1%

⑤50～59歳

30人

16.6%

⑥60～69歳

43人

23.8%

⑦70～79歳

29人

16.0%

⑧80歳以上

12人

6.6%
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２ 天王寺区の「地域社会づくり」の取組について   

 

① 地域活動協議会への財政的支援について 

 

《事業の認知度》 

 
 

《今後の方向性について》 

 
【主な理由】 

・拡大すべき…地域の活性化のために取組んでいるので活動費を増やして、拡

大してほしい。 

・継続すべき…いい取組なので続けてもよいと思う。地域のつながりをつくっ

ていくために必要だ 

・縮小すべき…限られた人たちだけの組織になってしまっていると思うので、

活動を見直すべき。 
 

知っている

96人

53.0%

知らない

85人

47.0%

拡大すべき

30人

16.6%

継続すべき

142人

78.5%

縮小すべき

9人

5.0%
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② 学校体育施設を活用した取組について 

 

《事業の認知度》 

 
 

《今後の方向性について》 

 
【主な理由】 

・拡大すべき…学校施設をもっと利用拡大すべきと考えるから。 

・継続すべき…いい取組なので続けてもよいと思う。 

・縮小すべき…事業の内容に比べて予算がかかりすぎていると思うから。 

 

 

知っている

96人

53.0%

知らない

85人

47.0%

拡大すべき

17人

9.4%

継続すべき

159人

87.8%

縮小すべき

5人

2.8%
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③ 生涯学習の取組支援について 

 

《事業の認知度》 

 
 

《今後の方向性について》 

 
【主な理由】 

・拡大すべき…学びたい気持ちの受け皿としてしっかり機能するよう拡大して

ほしい。特に芸術系が必要。（美術、陶芸など） 

・継続すべき…地域にとって大切な事業と思うため。 

・縮小すべき…民間の文化教室に自分で参加したらいいから。 

 

 

 

知っている

95人

52.5%

知らない

86人

47.5%

拡大すべき

21人

11.6%

継続すべき

151人

83.4%

縮小すべき

9人

5.0%
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④ 緑化講習会の開催について 

 

《事業の認知度》 

 
 

《今後の方向性について》 

 
【主な理由】 

・拡大すべき…街中に草花を彩り飾ると美観的に良く、行き交う人々に癒しを

与えてとても良いと思うから。 

・継続すべき…町の緑化はいい事だと思うから。 

・縮小すべき…わざわざ区役所が開催する必要を感じないから。 

 

 

知っている

69人

38.1%

知らない

112人

61.9%

拡大すべき

22人

12.2%

継続すべき

148人

81.8%

縮小すべき

11人

6.1%
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⑤ 緑化リーダー(ボランティア)による花づくりの取組について 

 

《事業の認知度》 

 
 

《今後の方向性について》 

 
【主な理由】 

・拡大すべき…地域の美化に役立つので拡大してほしい。 

・継続すべき…良い取組だと思うので。 

・縮小すべき…区役所が先導して予算を立ててすることではない。自分たちで

勝手にすれば良い事。 

 

 

知っている

72人

39.8%知らない

109人

60.2%

拡大すべき

27人

14.9%

継続すべき

148人

81.8%

縮小すべき

6人

3.3%
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《自由意見》 
地域活動協議会に関するご意見 3件 

・地域活動協議会の役員経験がある。地域のために様々なことを困難を乗り越えてがん

ばってきたが、日々の生活とあわせてやっていくと負担がかかりすぎる。この点を改

善してもらえれば良いと思う。しかし、やりがいを感じる。（女性・60代） 

・子育て支援サークルについて、月に複数回開催してほしい。また、子育て中の親子が

交流できる室内の遊び場を区内に増やしてほしい。（女性・40代） 

・地域の活性化につながる事業を考えなければならない。また、地域役員の担い手を育

てる取組が大事だと思います。（男性・70代） 

 

高齢者向けの運動教室を求めるご意見 2件 

・健康保持のために軽い運動などができる年配者向けの場を設けてほしい。 

（女性・50代） 

・高齢者向けの運動教室等を開催してほしい。（女性・70代） 

 

生涯学習に関するご意見 4件 

・生涯学習の取組について、平日の開催が多いので土日にも開催してほしい。 

（女性･70代） 

・生涯学習事業について、大人だけのサークルではなく、子どもも利用できる教室を考

えてもらいたい（女性・30代） 

・生涯学習の取組について、区民センターでやっていたり、生涯学習でやっていたりと

場所が分かれすぎているので、一つの場所に集約してカルチャーセンターとして運用

してはどうでしょうか。（女性・60代） 

・年代別に趣味を活かした大会などをしたらどうですか。例：けん玉、ゲーム、将棋、

囲碁、ダンス、俳句等（女性・30代） 

 

緑化講習会に関するご意見 1件 

・緑化講習会は参加して内容が良かったので、この事業はなくしてはならない事業だと

思う。（女性･70代） 

 

緑化リーダーに関するご意見 1件 

・緑化リーダーについて、他区で同様の取組に関わった際、ボランティアということで

仕事に負担感を感じている人も少なからずいたので、定期的に満足度のアンケートを

取り、負担を感じさせないようにするのが大切だと思う（男性・40代） 

 

その他のご意見 16件 

・大阪は町が汚いので、緑化、花づくりだけでなくクリーン化も考えてほしい。 

（女性・30代） 
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・真田山地区内の街路樹に「ヤマモモ」が植樹されていると思うが毎年果実の生る時期

になるとカラスが食い散らし又は落果して道路がグチャグチャになって汚れて景観

が悪くなっているので植樹の種類を変えてほしい。（女性・60代） 

・市バスや市営地下鉄が民営化された際にも、現行の老人や障がい者及びその同伴者へ

の補助を継続してほしい。（女性・60代） 

・保険の検診は遠いし行きにくい。（女性・60代） 

・行政相談の札なしは受付方法の杜撰（女性・60代） 

・様々な世代が自由に出入りできるコミュニティスペースを各地域に設置してほしい 

（女性・60代） 

・勝山１丁目から電車に乗りに行くのに、ＪＲ桃谷駅・地下鉄四天王寺前夕陽ケ丘駅ど

ちらも歩いて７～８分かかるので、勝山通りの市バスの本数を増やしてほしい。（女

性・40代） 

・学校体育施設開放事業について、自分の健康のためにスポーツを始めたが、今後体育

館照明代が実質負担になると聞き残念です。（女性・50代） 

・幼稚園の待機児童を無くしてほしい。（女性・40代） 

・ママカフェ等で、地域の方々と親子交流の場を開催してほしい。このような場が増え

れば地域の高齢者の方々等、顔見知りになると思うので。（女性・40代） 

・地下鉄四天王寺前夕陽丘駅南側に外国人の来訪者が多く、道や場所を母国の言葉で尋

ねられることが多いため困っている。駅近くに何ヶ国語かを記載した案内表示板を設

置してほしい。又は、案内マップ（配布用）を配置してほしい。（女性・30代） 

・自分の子達に毎年インフルエンザ予防接種をさせているが、３人の子達を年２回接種

させるとかなりの高額になるので、全額とは言わないが一部負担になるように助成を

お願いしたい。できれば、高校卒業時（18歳）まで助成をしていただきたい。（現在、

高校、中学、幼稚園に各一人ずつ子育て中）（女性・40代） 

・清水谷公園や真田山公園の「声かけ事象（子ども連れ去り未遂事象）」に対応してほ

しい。（女性･30代） 

・現在の取り組みの中で、行政が本当にすべきことだけを残して、費用対効果を高めて

ほしい。（女性・60代） 

・各連合対抗運動会の実施（女性・60代） 

・より良い地域社会づくりのためにアンケート活動するにあたって、質問者のさらなる

レベルアップの意味でも、予算額内訳の詳細な資料を持たせるなどを行ってほしい。

（男性・60代） 


